

FASE SE EXTENDERÁ POR CUATRO AÑOS

Tras sortear obstáculos se inicia oficialmente construcción del hospital de La Serena

El hito, que fue celebrado por la comunidad y organizaciones civiles, contó con la presencia de la ministra del MOP, Jessica López, quien además, aprovechó de anunciar el ingreso al SEA del estudio de impacto ambiental del proyecto de planta desaladora para la región.



Tras la puesta de la primera piedra, los trabajos de obra gruesa del nuevo hospital se extenderán por 18 meses.

FRANCO RIVEROS

FRANCO RIVEROS B. La Serena

A mediados de 2023, por diferencias significativas entre el Programa Médico-Arquitectónico (PMA) y el proyecto finalmente licitado, las obras del nuevo hospital de La Serena debieron suspenderse.

A ello además, se sumaban las más de mil observaciones al proyecto que ponían en riesgo su continuidad.

Ante tal escenario, se inició una ardua negociación entre la Dirección General de Concesiones del Ministerio de Obras Públicas y la sociedad concesionaria Acciona, hasta que, tras varios meses de conversaciones, se logró llegar a un consenso para poder reanudar las obras, acuerdo que quedó sellado en julio de este año.

Superadas estas dificultades, las maquinarias y trabajadores llevan poco más de un mes instalados desempeñando labores de excavación y extracción de tierra en el sitio donde se construirá el nuevo hospital de La Serena, proyecto que con la colocación oficial de la primera piedra llevada a cabo ayer, brinda certezas a la comunidad en cuanto a la ejecución de uno de los proyectos más esperados para la salud regional.

De acuerdo a la planificación, la construcción demorará al menos unos cuatro años, para luego ser traspasado al Ministerio de Salud para su implementación.

Al respecto, la ministra del MOP, Jessica López, quien asistió a la ceremonia de la puesta de la primera piedra, sostuvo que "va a cambiar radicalmente la situación de la infra-

Empieza una etapa de unos 18 meses de la obra gruesa con las tareas de hormigón y fundaciones. Hasta ahora vamos dentro de los plazos previstos y esperamos seguir así"

DIEGO PINI
 DIRECTOR GENERAL DE ACCIONA

estructura hospitalaria en la región, porque el Ministerio de Obras Públicas, a través de su Dirección General de Concesiones y asociados con la empresa Acciona, vamos a construir este hospital para La Serena. Agradecemos la confianza, que nos da el Ministerio de Salud para que nosotros construyamos estos hospitales".

Por su parte, el delegado presidencial Galo Luna, reconoció que esta obra "era una deuda pendiente. Costó, nos la jugamos desde la región para que este hospital se desarrollara, porque

estuvo paralizada la obra, pero hoy ya es una realidad, tal como lo dijimos y tal como lo comprometió el Presidente Boric en su visita".

Por su parte, Diego Pini, director general de Acciona, explicó que ahora, se inicia una etapa de unos 18 meses correspondiente a la obra gruesa con las tareas de hormigón y fundaciones. "Hasta ahora vamos dentro de los plazos previstos y esperamos seguir así. No me queda más que agradecer a todos los que han hecho posible que estemos hoy donde estamos como los senadores Matías Walker y Sergio Gaona, el consejo consultivo del Hospital de la Serena, la ministra Jessica López, la ministra de Salud y todos los que trabajaron para que esto sea hoy una realidad".

Como compañía concesionaria, subrayó, "estamos tomando esto con mucha responsabilidad y haciendo todo lo necesario para que la construcción transcurra con el menor impacto posible", agregó.

Asimismo, Luis Henríquez, alcalde (s) de La Serena, puntualizó que "no siempre se dan estas posibilidades de megainfraestructuras que se desarrollan y que los municipios sean partícipes. Pero aquí sí lo podemos demostrar, porque el terreno, las 6 hectáreas donde se va a construir (el hospital), fueron donadas y eso es muy importante".

“Va a cambiar radicalmente la situación de la infraestructura hospitalaria en la región a través de Concesiones”

JESSICA LÓPEZ
 MINISTRA DE OBRAS PÚBLICAS

DESALADORA INGRESA AL SEA

En otro orden de cosas, el proyecto de la desaladora para la conurbación La Serena-Coquimbo dio este miércoles, un paso fundamental hacia su desarrollo, ya que el gobierno, a través de la Dirección de Concesiones del Ministerio de Obras Públicas, ingresó al Sistema de Evaluación Ambiental el Estudio de Impacto Ambiental de la iniciativa.

Al respecto, la ministra del MOP, Jessica López, explicó que "estamos esperanzados en poder avanzar rápidamente y haber hecho un buen trabajo con el Estudio de Impacto Ambiental de manera de tener un resultado, ojalá, lo más rápido posible para que nos permita iniciar obras. En paralelo, nuestro ministerio seguirá avanzando en el proceso licitatorio que vamos a concretar durante el mes de noviembre".

Por su parte, José Luis Murillo, gerente general de Aguas del Valle, acotó que como sanitaria llevan trabajando muchos años en el desarrollo del proyecto y ahora, con la colaboración público-privada, los estudios fueron transferidos al MOP para que a su vez, pudieran ingresar a evaluación ambiental.

"Con este hito cumplimos uno de los pasos más importantes para tener la desaladora tan necesaria para Coquimbo en 2029", destacó.

Asimismo, la secretaria de Estado proyectó que, una vez concluidos estos pasos, se espera adjudicar las obras durante el año 2025 ya que la desaladora para la conurbación es la primera iniciativa pública que se ejecutará bajo el modelo de concesiones.